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Taça do Algarve de Stº Huberto 
está em marcha
desde de 3 abril

Associação de Caçadores 
Amigos da Serra - FORTIM 
inaugurou sede social

Assembleia 
Geral da FCA
mostra coesão 
e unanimidade 
em torno 
dos objectivos

Jornada ambiental intitulada “Dia Nacional do Caçador 
pelo Ambiente” realiza-se este ano a 15 de Maio

Portaria N.º 133/2011 de 4 de abril
Aprova o novo regulamento de funcionamento das Zo-
nas de Caça Municipais.

Portaria n.º 134/2011 de 4 de abril  
Alarga o período de transição para o novo regime de 
exames para obtenção da Carta de Caçador e cria 
uma época especial de exame cujas inscrições decor-
rem entre 1 de abril e 31 de maio do corrente ano, 
realizando-se o exame da época especial no distrito 
de Lisboa.

Portaria n.º 147/2011 de 7 de abril  
Defi ne as espécies cinegéticas às quais é permitido o 
exercício da caça e fi xa os períodos, os processos e 
outros condicionalismos para a época venatória 2011-
2012; 2012-2013 e 2013-1014.

Newsletter /  Boletim “Caça Algarve”
Propriedade:  Federação de Caçadores do Algarve
Praceta das Bernardas, nº 4 r/c     8800-685 Tavira
Tel: 281 326 469  -  Fax: 281 324 060
E-Mail: geral@fcalgarve.pt - http://www.fcalgarve.pt 

ACESSOS  ON-LINE  NO  SITE  DA  FCA



2

Com a realização da  
primeira prova do calen-
dário no passado dia 3 de 
Abril em Aljezur, iniciou-se 
a disputa da Taça do Al-
garve de Stº Huberto 2011, 
organizada pela Federação 

de Caçadores do Algarve.
Após a primeira prova a 

liderança pertence ao Clu-
be de Caçadores de Lagos, 
com Gilberto Viana a ob-
ter a melhor pontuação na 
série A (62 pontos) e Fer-

Taça do Algarve de Stº Huberto 2011 
já está em marcha

nando Silva a revelar-se o 
melhor pontuado na série B 
(72 pontos). 

O Juri nesta primeira 
competição era compos-
to de José Calado e João 
Santana (série A) e José 

Concelho de Aljezur, Clube 
de Caça e Pesca do Con-
celho de Vila do Bispo, Jun-
ta de Freguesia de Azinhal  
e Clube dos Caçadores de 
Lagos.

A segunda prova a con-
tar para esta Taça do Al-
garve de Stº Huberto vai 
ter lugar dia 17 de Abril 
em Vila do Bispo, depois a 
competição prossegue em 
Castro Marim a 8 de Maio 
e culmina a 22 de Maio no 
concelho de Lagos.

Uma referência mais  
para sublinhar que a Taça 
do Algarve de Stº Huberto 
deste ano conta com o alto 
patrocínio da Câmara Mu-
nicipal de Vila do Bispo.

2.ª PROVA - 17 de Abril, em Vila do Bispo
SÉRIE A    SÉRIE B
António Lavareda   António Simões
Fernando Silva   Carlos Luz
Gilberto Viana   José Dias
João Santos   José Landeiro
José Conceição   Luis Rocha
Nelson Fidalgo   Paulo Correia
Rui Jacinto    Vitor Assis
Sérgio da Avó

3.ª PROVA - 08 de Maio em Castro Marim
SÉRIE A    SÉRIE B
António Lavareda   Carlos Luz
António Simões   Gilberto Viana
Fernando Silva   João Santos
José Landeiro   José Conceição
Nelson Fidalgo   José Dias
Paulo Correia   Luis Rocha
Vitor Assis    Rui Jacinto
Sérgio da Avó

4.ª PROVA - 22 de Maio, em Lagos
SÉRIE A    SÉRIE B
António Simões   António Lavareda
Carlos Luz    Fernando Silva
José Dias    Gilberto Viana
José Landeiro   João Santos
Luis Rocha    José Conceição
Nelson Fidalgo   Sérgio da Avó
Paulo Correia   Vitor Assis
Rui Jacinto

Fonseca e João Lisa (série 
B).

Saliente-se que a Taça 
do Algarve de Stº Huberto 
deste ano compõe-se de 
apenas quatro provas, con-
tando com o apoio dos co-
organizadores seguintes: 
Clube de Caça e Pesca do 

SORTEIO DAS SÉRIES  -  PRÓXIMAS PROVAS

CLASSIFICAÇÕES  DA  1.ª PROVA - ALJEZUR

Série A fi cou assim ordenada:    

1º Gilberto Viana (Clube de C. de Lagos)...........  62 pts
2º Joao Reis Santos (Clube de C. de Lagos) ..... 51 pts
3º Carlos Costa Luz (Clube de C.P. Vila Bispo).. 50 pts
4º José Manuel Dias (Clube de C. de Lagos) ..... 46 pts
5º Sérgio da Avó (Clube de C.P.C. Aljezur) ......... 38 pts
6º Luís Rocha (Clube de C.P. Vila Bispo) ........... 37 pts
7º Vitor Assis (Clube de C.P.C. Aljezur) .............. 36 pts
8º José da Conceição (Clube.C.P.de G. do Rio).. 35 pts
 Juízes: José Calado e João Santana

Série B fi cou assim ordenada:  
  
1º Fernando Silva (Clube de C. de Lagos) ......... 72 pts
2º António Lavareda (Clube de C.P. Vila Bispo).. 71 pts
3º Rui Jacinto (Clube de C.P.C. Aljezur) ............. 70 pts
4º Nelson Fidalgo (Clube de C..P. de Salir)......... 58 pts
5º José Landeiro (Clube de C. de Lagos) .......... 57 pts
6º Paulo Correia (Clube de C. de Lagos) ........... 52 pts
7º António Simões (Clube de C.P.C. Aljezur) ..... 46 pts
 Juízes: José Fonseca e João Lisa
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Mais comunicação com menos despesa
Durante algum tempo, devido às difi culdades econó-

mico-fi nanceiras que o nosso País atravessa, às quais a 
Federação de Caçadores do Algarve não está imune, não 
foi editado o “Caça Algarve” e, desse facto apresentamos 
as nossas desculpas. 

Optámos entretanto por adoptar uma estratégia de 
comunicação que nos vai possibilitar reduzir custos. Esta 
estratégia, para além de ampliar a visibilidade do boletim 
mas muitos outros documentos passarem a ser distribu-
ídos electronicamente, fi cando o Boletim disponível para 
download no site da Federação - www.fcalgarve.pt 

A comunicação de cada edição será efectuada por e-
mail, para que todos possam desfrutar de um acesso mais 
fácil e rápido, como a Internet nos proporciona.

Com esta alteração, a Federação para além de conse-
guir poupar algumas despesas, vai também ampliar subs-
tancialmente a divulgação das suas actividades bem como 
as dos seus fi liados.  Contudo, mantém-se a hipótese do 
“Caça Algarve”, em determinadas ocasiões poder sair em 
formato impresso.

Recomendo, portanto, que rapidamente nos comuni-
quem ou insiram directamente no site da Federação, o 
endereço de e-mail através do qual desejam receber as 
nossas comunicações electrónicas.

Os tempos estão a mudar, a era electrónica chegou e 
as nossas instituições devem moldar-se às novas exigên-
cias, assentes em meios e processos mais modernos e 
céleres ao serviço da comunicação.

Este boletim, conforme já foi anunciado na Assembleia 
Geral do passado dia 9 de Abril, já está a ser distribuído 
electronicamente. 

Saudações cinegéticas.
                        Vitor Manuel Bota Palmilha
         (Presidente da FCA)

Assembleia Geral da FCA mostra coesão 
e unanimidade em torno dos objectivos

Realizou-se no passado 
dia 9 de Abril na Biblioteca 
Municipal Álvaro de Cam-
pos, em Tavira, a Assem-
bleia Geral da Federação 
de Caçadores do Algarve, 
presidida por Tibério Pinto, 
que votou por unanimida-
de o Relatório e Contas de 
2010, aprovando também 
o Orçamento e o Plano de 
Actividades para 2011.

O Conselho Fiscal, pre-
sidido por José Fernando 
Luís, aprovou as contas,  

e valorizou o desempenho 
fi nanceiro da instituição 
apresentado pelo Vice-Pre-
sidente para a Área Finan-
ceira, Virgílio Horta, perante 
uma Assembleia bastante 
participada, que revelou 
coesão e unanimidade em 
torno dos objectivos essen-
ciais, aliás consignados no 
Plano de Actividades, na 
circunstância apresentados 
pelo Vice-Presidente João 
Arez.

09  Abril  2011  -  Biblioteca Municipal 
Álvaro de Campos 

Tavira

e d i t o r i a l

CONTINUA  NA  PÁG 8

Vitor Palmilha, Presidente da 
Federação de Caçadores 
do Algarve e simultaneamente 
Presidente da Confederação 
Nacional dos Caçadores 
Portugueses, no uso da palavra.



4

Associação de Caçadores “Amigos de Benafátima” 
promoveu almoço-convívio com proprietários

A nossa fi liada, Associa-
ção de Caçadores “Os Ami-
gos de Benafátima”, sedea-
da em S. Marcos da Serra, 
realizou no passado dia 27 
de Março o seu tradicional 
almoço-convívio com os 
proprietários dos terrenos 
e agricultores onde as Zo-
nas de Caça Associativas 
de Benafátima (1 e 2), no 
concelho de Silves, se en-
contram implantadas.

O almoço-convívio reu-
niu cerca de meia centena 
de pessoas, tendo contado 
com a presença do Presi-
dente da Federação de Ca-
çadores do Algarve, Vitor 
Palmilha, do Presidente da 
Assembleia Geral da FCA, 
Tibério Pinto, do Presidente 
da Junta de Freguesia de 
S. Marcos da Serra, José 

António Folgado e do Pre-
sidente da Associação de 
Caçadores anfi triã, Joa-
quim Manuel Sampaio, para 

além de outros dirigentes, 
associados e “cozinheiras 
de serviço”, a quem Joa-
quim Sampaio em nome da 
sua colectividade reconhe-
cidamente muito agradece, 
pela dedicação que sempre 
colocam na confecção des-
tas refeições.

“A comida estava es-
pectacular e todos a apre-
ciaram”, assim se referiu o 
Presidente da Associação 
ao “Caça Algarve”, adian-
tando que foi um com “enor-
me prazer e satisfação que 
este ano registámos a pre-
sença dos senhores repre-
sentantes da Federação de 
Caçadores do Algarve ao 
mais alto nível”.

O convívio esteve ani-
madíssimo e “já agora dei-
xe-me referir-lhe que nesta 
associação a palavra «ami-
gos» tem um signifi cado 
especial, pois é respeitada 
como tal”, por isso, tivemos 
num “encontro de grande 
amizade”. 

Aliás, “deixe-me acres-
centar que ao estarmos a 
assinalar a passagem do 5.º 
aniversário da nossa assso-
ciação, melhor prenda que 
a presença do Senhor Vitor 
Palmilha não poderíamos 
desejar. Ficámos-lhe muito 
gratos e muito contentes 
com a sua visita e com o 
convívio extraordinário que 
se gerou”.
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Já se realizou há algum 
tempo, mas nem por isso 
o Boletim “Caça Algarve” 
deveria deixar de dar notí-
cia desta realização. Tra-
ta-se do almoço-convívio 
promovido pelo Clube de 
Caça e Tiro Casa Cheia 
da Picota, no concelho de 
Tavira, contou com a pre-
senta do Executivo Munici-
pal representado pelo seu 
Presidente Jorge Botelho e 
pelo Vereador do Desporto 
e Juventude, José Manuel 
Guerreiro. Presentes esti-
veram ainda o Presidente 
da Junta de Freguesia de 
Santa Maria, Joaquim Mes-
sias dos Santos, e o Vice-
Presidente da Federação 
de Caçadores do Algarve, 
Manuel de Jesus, tendo 
este almoço-convívio reuni-
do caçadores associados e 
proprietários dos terrenos, 
mas também alguns convi-
dados, designadamente os 
dirigentes representantes 
dos clubes e associações 
vizinhas, num total de 180 
pessoas. 

Segundo revelou ao 
Boletim “Caça Algarve” o 
Presidente da Direcção 
do Clube, Jorge Falcão, a 
agremiação a que preside é 
formada por 25 associados 

que asseguram o excelente 
relacionamento existente 
entre membros do clube e 
proprietários dos terrenos 

Almoço-convívio com proprietários, realizado 
pelo Clube de Caça e Tiro Casa Cheia da Picota

onde a Zona de Caça As-
sociativa da Picota se cir-
cunscreve. 

A contrapartida dada 

aos proprietários dos terre-
nos é o melhor tratamento 
possível do espaço, já que, 
não é pago qualquer valor 

de renda. Por isso, o salu-
tar convívio nestas ocasi-
ões só pode ser o que na-
turalmente acontece. 

Jorge Falcão aprovei-
tou para destacar ao Caça 
Algarve que o Clube tem 
como “primeira prioridade  
um conjunto de acções que 
passam pela desmatação, 
realização de sementeiras, 
que são o alimento da caça, 
construção de comedouros 
e bebedouros, etc. - de for-
ma a proporcionarmos as 
melhores condições possí-
veis para a habitabilidade 
e reprodução das espécies 
cinegéticas”.
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O Clube de Caça e 
Pesca do Aragão está já a 
pensar no próximo almoço-
convívio anual, mas ainda 
recorda com algum entu-
siasmo o último em que 
reuniu cerca de 120 pes-
soas, entre caçadores as-
sociados, proprietários dos 
terrenos. 

Refi ra-se que todos se 
reúnem uma vez por mês 
(em média) para realizarem 
algumas acções de manu-
tenção do espaço cinegéti-
co, sempre para proporcio-
nar melhores condições de 
permanência das espécies 
cinegéticas que a habitam.

A título de exemplo, 
uma das acções levadas 
a cabo pelos sócios, como 
nos refere Eusébio Perei-
ra, o Presidente da Direc-
ção da agremiação, foi a 
“colocação de vedações 
de rede nos poços que se 
encontram no seio da zona 
de caça, para segurança de 
pessoas e animais, evitan-
do-se assim eventuais aci-
dentes humanos mas tam-
bém que muitas peças de 
caça lá pudessem cair”.

Presentes neste almoço-
convívio do Clube de Caça 
e Pesca do Aragão com os 
proprietários enquanto prin-

cipais destinatários, esteve 
também o Presidente da 
Federação de Caçadores 
do Algarve, Vitor Palmilha, 
e o Vereador do Desporto 
e Juventude da Câmara 
Municipal de Tavira, José 
Manuel Guerreiro, que tem 
também sob sua responsa-
bilidade o pelouro da Caça.

O Presidente da Dire-
clão do clube, como seria 
natural, agradeceu a pre-
sença de todos, e dirigiu 
palavras de apreço aos 
proprietários dos terrenos 
onde a zona de caça se en-
contra defi nida

Almoço-convívio sempre animado 
na Zona de Caça do Aragão
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Sede social da Associação de Caçadores 
Amigos da Serra - FORTIM  foi inaugurada

A Associação de Caçado-
res Amigos da Serra - FOR-
TIM, reuniu na inauguração 
da sua sede social, sedeada 
em Vaqueiros, no concelho 
de Alcoutim, cerca de 180 
pessoas, tendo contado com 
a presença do Presidente da 
Câmara Municipal, Francisco 
Amaral, do Presidente da Fe-
deração de Caçadores do Al-
garve, Vitor Palmilha, do Pre-
sidente da Junta de Freguesia 
de Vaqueiros, Daniel Neves e 
do presidente da Direcção da 
agremiação anfi triã, Alfredo 
Rosa Gonçalves e restantes 
elementos que compõem os 
corpos sociais. Estiveram ain-
da presentes, para além dos 
associados (25) e muitos dos 
seus familiares, o Presidente 

da Assembleia Geral, José 
Pereira, e diversos amigos 
locais, que fi zeram questão 
de auxiliar a (re)construção 
do edifício-sede da institui-
ção e por isso também fi -
zeram questão de estar na 
inauguração.

A cerimónia realizou-se 
no dia 26 de Março, tendo 
culminado com um almo-
ço-convívio, que por todos 
foi elogiado. No uso da 
palavra, o Presidente da 
Câmara Municipal, Fran-
cisco Amaral, reiterou a 
sua intenção de continuar a 
apoiar as organizações de 

caçadores nas suas mais diversas ini-
ciativas, em especial as tendentes à ma-
nutenção das condições essenciais para 
a reprodução das espécies cinegéticas, 
o que, só por si também contribui para a 
prevenção dos fogos fl orestais, já que, 
a desmatação dos terrenos, as semen-
teiras, ou a construção de bebedouros 
e comedouros, são essenciais para uma 
gestão correcta do espaço.

O Presidente da Direcção da Asso-
ciação de Caçadores Amigos da Serra, 
como seria natural, agradeceu a presen-
ça de todos e em especial àqueles que 
contribuíram para a construção da sede 
social da colectividade.
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Assembleia Geral da FCA mostra coesão 
e unanimidade em torno dos objectivos

O Presidente da Fede-
ração, Vitor Palmilha, te-
ceu sérias considerações 
de reprovação à política de 
impasse vivida no ano an-
terior e revelou em primeira 
mão algumas “conquistas” 
e evoluções que a nova Lei 
das Armas deverá homolo-
gar em breve, e que, “ago-
ra sim”, depois de alguns 
meses de discussão, a Lei 
“deverá contemplar grande 
parte dos anseios dos caça-
dores”, o que anteriormente 
não sucedia. 

Fruto das negociações 
levadas a cabo pela Conde-

o Calendário Venatório 
plurianual é também mais 
satisfatório, como revelou 
Vitor Palmilha, mostrando o 
seu optimismo quanto aos 
efeitos da sua promulgação. 
Por sua vez, criticou a nova 
portaria que regula as Zo-
nas de Caça Municipais.

Relativamente às activi-
dades da FCA ao longo do 
ano, fi cou referido e apro-
vado que elas serão muito 
idênticas às de 2010. Ape-
nas a localização da próxi-
ma Feira de Caça, Pesca e 
do Mundo Rural do Algarve 
sofrerá alteração em rela-
ção à localização habitual 

dos últimos anos.
Para contribuir para a 

contenção de custos, foi 
também revelado à Assem-
bleia que o Boletim “Caça 
Algarve” passa a ser edita-
do em formato digital e dis-
tribuído electronicamente, 
assim como muita comuni-
cação tradicional da FCA, 
passará a circular pela in-
ternet, podendo assim ter 
um maior fl uxo e chegar a 
mais destinatários com um 
menor custo.

Pelo Presidente foi ain-
da feito um apelo a todos os 
caçadores para que no dia 
15 de Maio (Dia Nacional 
do Caçador pelo Ambiente) 
voltem a efectuar a tradicio-
nal jornada de limpeza dos 
terrenos a nível nacional.

A encerrar os trabalhos, 
foi votado por unanimidade 
e muito aplaudido um Voto 
de Louvor à Direcção da 
FCA proposto pelo Presi-
dente da Assembleia Geral, 
pelo desempenho em 2010, 
e ainda proposto pelo Pre-
sidente da Direcção um ca-
loroso agradecimento aos 
funcionários Leonor Paler-
mo, Eduardo Valente e Vitor 
Ventura. 

feração Nacional dos Caça-
dores Portugueses (CNCP), 

CONTINUAÇÃO DA PÁG. 03

Mesa da 
Assembleia Geral

Conselho Fiscal
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